

Hoy, en la comparecencia de la ministra de Sanidad en el Senado

Ruiz Escudero a Mónica García: “Su Ministerio tiene un problema con los sobrecostes y las irregularidades” de los contratos en la pandemia

- Alerta de la falta de especialistas y propone que se implante con urgencia un Plan de Choque, que garantice un aumento de 1.000 plazas MIR anuales en los próximos cuatro años
- El portavoz de Sanidad exige un Plan Nacional de Prevención del Suicidio para abordar este drama, que recientemente ha alcanzado la cifra más alta desde que existen registros
- Pide que “lidere” las políticas sanitarias y actúe con la Ley ELA, que la han retomado después de año y medio y 41 “vergonzosos aplazamientos”

14 de marzo de 2024.-

• El portavoz de Sanidad del GPP, **Enrique Ruiz Escudero**, avisa a la ministra del ramo, Mónica García, que “su Ministerio tiene un problema con los sobrecostes y las irregularidades” de los contratos en la pandemia” y le pide que, “ahora que tiene la oportunidad”, de “transparencia”.

• Entre los principales retos que requieren ser abordados, el senador del PP prioriza la falta de profesionales sanitarios en toda España, un problema que se tiene que atajar desde el SNS y no desde las CC.AA.

• Alerta que faltan especialistas de medicina de familia y comunitaria, así como pediatras, pero también psiquiatras, psicólogos clínicos o geriatras.

• “Y, lamentablemente, no hay recambio, porque en estos momentos finalizan su formación menos estudiantes que el número de profesionales sanitarios que se van a jubilar en los próximos años”, añade Ruiz Escudero.

• Como consecuencia de esta desesperada situación, el número de pacientes en lista de espera desde junio de 2018 ha aumentado un 30%, pasando de 584.018 pacientes a 819.964 en 2023.

• Sin embargo, el senador pone en valor los datos de la Comunidad de Madrid, que anticipándose a la demanda sigue siendo la región en la que menos tiempo se espera para ser intervenido, con 45 días frente a los 112

días de la media nacional, según los datos del Ministerio.

- En este contexto, el portavoz de Sanidad incide en que se tarda 10 años como mínimo en formar a un profesional, por ello exige a la ministra que implante con urgencia un Plan de Choque que garantice un aumento de 1.000 plazas MIR anuales, en los próximos cuatro años; así como, la revisión de los criterios de acreditación de centros y unidades docentes que formen a estos profesionales, para que también se pueda incrementar el número de tutores.

- Durante la comparecencia de la ministra, el senador por Madrid también advierte sobre la salud mental y el incremento de su demanda tras la pandemia, especialmente entre los más jóvenes.

- A su parecer, esta preocupante situación demanda más plazas MIR de psiquiatría y psiquiatría infantil, así como de PIR. Sobre esta situación, recuerda que España es uno de los países de la Unión Europea que cuenta con tasas más bajas de profesionales de Salud Mental.

- Ruiz Escudero subraya que el incremento del drama que supone el incremento de los suicidios en España, con 4.227 suicidios en el año 2.022, la cifra más alta desde que existen registros.

- “Estas cifras alarmantes nos obligan a todos a dar un paso más. Es imprescindible contar con un Plan Nacional de Prevención del Suicidio, en el que se integren los diferentes agentes, tal y como ocurre en otros países de nuestro entorno”, asegura.

- En otro orden, el portavoz de Sanidad de los populares pone el foco en la implantación de la innovación terapéutica en el menor tiempo posible, ya que los plazos de espera de medicamentos superan los 600 días de media en nuestro país, cuando la recomendación de la UE es que el plazo no supere los 180 días.

- “Es inadmisibles y, especialmente, en los tratamientos oncológicos, es absolutamente escandalosa. Perjudicando gravemente a los pacientes, que no pueden acceder a los mismos en las mismas condiciones de equidad que el resto de ciudadanos europeos”, critica.

- El senador del PP también añade una revisión en la financiación de la Sanidad, a la vez que recuerda que el Gobierno sigue incumpliendo su promesa para el incremento del gasto sanitario.

- Antes de concluir, Ruiz Escudero pide a la ministra que “asuma responsabilidades”, “lidere” las políticas sanitarias y actúe con la Ley ELA, que la han retomado después de año y medio y 41 “vergonzosos aplazamientos”.